



JESUS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR

DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS



CLAUDIA SHEINBAUM CONFÍA EN LLEGAR A UN ACUERDO CON TRUMP PARA EVITAR ARANCELES

La presidenta **Claudia Sheinbaum Pardo** no se precipita ni pierde la calma frente a los amagos de Trump para muestra basta mencionar que prevé llegar a un acuerdo sobre los aranceles a productos nacionales con su homólogo de Estados Unidos, luego de la pausa de un mes que terminará el próximo martes 4 de marzo. "Recientemente el presidente Trump ha estado hablando más bien de la reciprocidad en términos de los aranceles, si llegara a ocurrir lo de los aranceles, pues también tenemos plan B, C, D y E", expresó.

Sheinbaum manifestó que esperarán a que este lapso concluya, pero con la mira puesta en poder hablar con Donald Trump en una llamada telefónica para cerrar un acuerdo. "Hay que revisar todo lo que dice el presidente Trump, por eso siempre digo que hay que tener cabeza fría y no tomar las frases aisladas. Evidentemente, tiene que cerrarse el acuerdo esta semana, el martes es la fecha que planteamos que se cierra este periodo de suspensión que se pactó en aquella llamada", expresó. "Se sigue dialogando con ellos en el tema de seguridad y en el tema de comercio, tenemos que cerrar el acuerdo, pero hay que cerrar completa la declaración, no cortar la parte sólo de México y Canadá, sino que él continúa hablando y en las últimas declaraciones ha hablado de reciprocidad", sostuvo. La presidenta confió en que prevalezcan los diálogos de alto nivel con Washington y los resultados de la estrategia de seguridad de México, que desplegó a 10 mil elementos de la Guardia Nacional en la frontera con Estados Unidos.

DIPUTADO ALFONSO RAMÍREZ CUÉLLAR ANALIZARÁ LOS TEMAS DE SEGURIDAD, COMERCIO Y EL IMPACTO DE LOS MIGRANTES

El vicecoordinador de Morena en la Cámara de Diputados, **Alfonso Ramírez Cuéllar** sigue muy activo pues además de cumplir a cabalidad sus tareas legislativas se da el tiempo para recorrer los estados y para analizar los temas de interés en sus redes sociales. Como cada semana, este miércoles transmitirá un programa especial donde en una mesa de diálogo con especialistas, hablarán sobre seguridad, los retos del comercio en México y el impacto de la migración. Estaremos atentos.

SENADOR ADÁN AUGUSTO LÓPEZ HERNÁNDEZ PRESENTE EN LA REUNIÓN DE COMISIONES Y EN LA DISCUSIÓN DEL PLENO

Sin duda el papel de **Adán Augusto López Hernández**, coordinador de Morena en el Senado, ha sido muy valioso para el movimiento al que pertenece y para la presidenta Claudia Sheinbaum pues además de tejer los acuerdos necesarios para cristalizar las propuestas de la jefa del Ejecutivo, también se le ve muy activo en el trabajo de comisiones. Muestra de ello es que estuvo presente en la reunión de comisiones unidas de Puntos Constitucionales; de Justicia; y de Estudios Legislativos en la que se aprobó la iniciativa de la presidenta para fortalecer la soberanía nacional. La iniciativa propone añadir al artículo 40 de la Constitución un reconocimiento explícito de que el pueblo de México no aceptará en ninguna circunstancia actos extranjeros que vulneren su soberanía, como golpes de Estado, injerencias en elecciones o violaciones al territorio nacional por cualquier



medio. Además, el legislador participó en la discusión del pleno para presentar una reserva para que la reforma para evitar el nepotismo se aplique hasta el 2030.

PRESIDENTE DEL SENADO, GERARDO FERNÁNDEZ NOROÑA ASEGURA QUE MORENA NO VA A LEGISLAR EN PERJUICIO DE LOS TRABAJADORES

El presidente del Senado de la República, **Gerardo Fernández Noroña**, aseguró que en el Congreso de la Unión no se tomarán decisiones que vayan en contra de los intereses del pueblo, ni mucho menos de los trabajadores. A través de un mensaje publicado en redes sociales, el senador explicó que la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo presentó una iniciativa destinada a fortalecer al Instituto de Seguridad y Servicios Sociales de los Trabajadores del Estado (ISSSTE). Esta iniciativa incluye un programa para que los derechohabientes puedan organizarse y mejorar más de 650 unidades de primer nivel del ISSSTE con presupuesto público, además de fortalecer al FOVISSSTE, con el objetivo de mejorar las condiciones de acceso de los trabajadores a préstamos de vivienda. Destacó que no se contempla un aumento en las cotizaciones de las trabajadoras y los trabajadores; en su lugar, se plantean contribuciones del 2.5% sobre las compensaciones de los mandos medios y altos.

SENADORA ANA LILIA RIVERA LLAMA A CERRAR FILAS EN TORNO A SHEINBAUM EN DEFENSA DE LA SOBERANÍA

Muy contenta se le vio a la senadora **Ana Lilia Rivera** por su reciente reafiliación al Partido Movimiento de Regeneración Nacional (Morena). Y es que la legisladora está muy comprometida con su movimiento. Muestra de ello es que reiteró su llamado a la unidad nacional en torno a las decisiones e iniciativas presentadas por la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo, no sólo para profundizar la Cuarta Transformación en el país, sino también para defender la soberanía de México ante los embates realizados por el presidente de los Estados Unidos, Donald Trump. En participativas asambleas informativas realizadas en los municipios de Apizaco, Tlaxco, San Pablo del Monte, Chiautempan, Papalotla y Panotla, la Senadora tlaxcalteca subrayó la importancia de que el pueblo de Tlaxcala este informado y haga un frente común de respaldo a la presidenta Claudia Sheinbaum, quien –aseguró– ha actuado con inteligencia, valentía y prudencia para que México enfrente con éxito las amenazas respecto a la posible imposición de aranceles y decisión de declarar terroristas a los principales cárteles del país. En ese mismo sentido, respaldó las iniciativas enviadas por la presidenta al Senado de la República para reformar los artículos 19 y 40 de la Constitución Política federal, que dotará al Estado de mayores herramientas para garantizar la paz y defender la soberanía del país. Y es que, subrayó, “las y los mexicanos no podemos estar indiferentes ante las amenazas que vienen de fuera y que podrían afectar al país. Defender la patria es una obligación de todas y todos sociedad y gobierno”. Rivera Rivera se dijo convencida de que las iniciativas recién enviadas por la presidenta, incluyendo las que buscan prohibir la reelección y el nepotismo, profundizarán la Cuarta Transformación en nuestro país, por lo que serán respaldadas por ella y los integrantes de la bancada morenista en el Senado.

APRUEBA EL SENADO ELIMINAR EL NEPOTISMO, PERO LA REFORMA ENTRARÁ EN VIGOR HASTA EL 2030

El pleno del Senado aprobó las reformas a la Constitución para prohibir la reelección y el nepotismo electoral enviadas por la presidenta Claudia Sheinbaum para evitar la perpetuación del poder. El documento plantea que se prohíba la reelección para las personas que hayan obtenido un cargo de elección popular, por



lo que no podrían ser reelectas para el periodo inmediato posterior; es decir, no participarían como candidatas para el mismo cargo que están ejerciendo. Fue el coordinador de Morena, Adán Augusto López Hernández presentó una reserva para recorrer de 2027 a 2030 la prohibición del nepotismo electoral. Los cambios avalados modifican los artículos 55, 59, 82, 115, 116 y 122 de la Constitución Política. En la exposición de motivos del dictamen, se reconoce que “el principio de no reelección ha sido esencial en la lucha por frenar la concentración del poder y la perpetuación de la toma de decisiones en manos de una élite política”

RICARDO MONREAL NO DESCARTA PERIODO EXTRAORDINARIO

El coordinador de la bancada de Morena en la Cámara de Diputados, Ricardo Monreal, afirmó que la Cámara de Diputados agotará su trabajo bien y sin precipitación, por lo que lo más probable es que pueda haber un periodo extraordinario. Mencionó que actualmente han llegado a ambas Cámaras del Congreso del Unión un promedio de 28 proyectos de iniciativas por parte de la titular del Ejecutivo Federal, por lo que “yo creo que va a llegar al número que comenté: cerca de 73 iniciativas”. Enfatizó que, si no se lograra atender el cúmulo de iniciativas, lo más probable es que haya periodo extraordinario después de abril y antes de septiembre. Estaremos atentos.

LÍDER DEL PAN JORGE ROMERO ANUNCIÓ QUE INICIARÁN UNA CAMPAÑA CONTRA CANDIDATOS A JUZGADORES LIGADOS A MORENA

El presidente nacional del PAN, **Jorge Romero Herrera**, estuvo de visita en el Senado donde anunció que emprenderán una campaña en contra de los candidatos a juzgadores que estén ligados a Morena y al gobierno de la Cuarta Transformación, por ser parciales y no tener calidad moral para una encomienda en el Poder Judicial. En conferencia de prensa en el Senado, el líder panista enumeró cada uno de los candidatos a juzgadores que han trabajado para Morena o para el gobierno federal y acusó a los morenistas de pretender imponer a sus cuates en el Poder Judicial como ministros, magistrados o jueces.

SENADOR IGNACIO MIER DENUNCIÓ CAMPAÑA DE DESPRESTIGIO EN CONTRA DE MORENA

El vicecoordinador de Morena en el Senado, **Ignacio Mier** denunció una campaña para desprestigiar a Morena al quererlo ligar con Juan Pablo Penilla, abogado de Ismael “El Mayo” Zambada. Mier, mencionó que en Morena no se pueden reservar el derecho de admisión y Penilla se les infiltró. Dijo que en un evento público no puedes evitar la participación de las personas, pues en el caso de las campañas políticas son expresiones que se dan en la plaza pública, sobre todo, “las de nosotros, las del movimiento, son asambleas numerosas, va muchísima gente y buscan la foto”. Insistió que la relación de Juan Pablo Penilla es con el PAN y no con Morena. ¿Ve detrás de esto una campaña para afectar a su partido, a la presidenta?, se le preguntó. ¡Claro!, ahí hay una campaña que forma parte de esta campaña de desinformación que no inició hoy, y que se ha venido presentando con cualquier coyuntura. Pero, estamos preparados en Morena para eso. Hay que ser cuidadosos, no podemos reservarnos el derecho de admisión en una asamblea, sería absurdo. Pero, sí poner mayor atención en eventos cerrados por parte de los legisladores. (...) Se pueden incorporar ahí, puede haber filtrados o infiltrados”, respondió.



TRUMP FIRMA ORDEN EJECUTIVA PARA ANALIZAR ARANCELES AL COBRE

No hay duda de que el presidente **Donald Trump** no cesará en su política arancelaria y ahora firmó una orden ejecutiva que instruye al Departamento de Comercio a examinar la posibilidad de imponer aranceles al cobre, lo que constituye una medida más en una serie de acciones dirigidas a imponer gravámenes específicos por sector que buscan remodelar las cadenas de suministro globales. Trump dijo que la orden tendría un “gran impacto” al firmarla el martes en la Oficina Oval, acompañado del secretario de Comercio, Howard Lutnick. Altos funcionarios de la administración dijeron más temprano el mismo día que esta medida era necesaria para abordar lo que consideraron un problema de seguridad nacional.

www.hectormunoz.com.mx/

[@hector munoz](https://twitter.com/hector_munoz)

[Instagram jhectormunoz](https://www.instagram.com/jhectormunoz)

Facebook Héctor Muñoz